

Signature du Contrat Local de Santé : Montluçon Communauté s'engage pour la santé de ses habitants



Montluçon Communauté, en partenariat avec l'Agence Régionale de Santé (ARS) Auvergne-Rhône-Alpes et la Préfecture de l'Allier, annonce la signature officielle du Contrat Local de Santé (CLS). Cet engagement structurant vise à **améliorer durablement l'accès aux soins et la qualité de vie des habitants de l'agglomération.**

UNE AMBITION COLLECTIVE POUR UNE SANTÉ ACCESSIBLE

Face aux enjeux cruciaux liés à l'accès aux soins, au vieillissement de la population et à la lutte contre les inégalités sociales de santé, Montluçon Communauté a engagé une démarche collaborative forte. **Un diagnostic approfondi du territoire, couvrant les 21 communes de l'agglomération, a été réalisé.**

La mise en place de ce Contrat Local de Santé repose sur une concertation élargie, impliquant plus de **150 acteurs locaux** : professionnels de santé, institutions, élus et associations. Ce travail a permis de définir cinq axes stratégiques prioritaires :

- **Assurer une offre de soins adaptée** et renforcer son maillage territorial,
- **Faciliter l'accès aux soins** pour les populations en situation de précarité,
- **Optimiser le parcours de soins** des personnes vulnérables,
- **Promouvoir la santé mentale** et renforcer les dispositifs de prise en charge,
- **Créer un cadre de vie favorable à la santé.**

UNE FEUILLE DE ROUTE POUR 2025-2029

Plusieurs initiatives phares verront le jour en 2025, parmi lesquelles la **structuration d'un réseau de soins de proximité** intégrant les professionnels de santé et les dispositifs de télémédecine. Un **accompagnement renforcé des populations précaires** sera mis en place à travers des actions préventives et une **meilleure coordination entre les acteurs de la santé et du social**. La mise en place de dispositifs spécifiques favorisera également l'**amélioration du suivi en santé mentale**, en particulier pour les jeunes et les personnes isolées.

Par ailleurs, des actions en faveur du bien-être et de la prévention seront déployées en mettant l'accent sur le sport-santé, l'alimentation durable et la lutte contre les addictions. Enfin, des ressources pédagogiques en santé environnementale seront développées afin de sensibiliser la population aux enjeux liés à la pollution, à la biodiversité et à la qualité de l'air.

Montluçon Communauté s'engage ainsi en faveur d'une approche globale de la santé, où l'environnement, l'alimentation, l'activité physique et la prévention des addictions se combinent pour améliorer la qualité de vie de ses habitants.

UN SOUTIEN FINANCIER STRUCTURANT DE L'AGENCE RÉGIONALE DE SANTÉ

L'Agence Régionale de Santé Auvergne Rhône-Alpes représente un soutien majeur. Son engagement se traduit tant par un appui institutionnel que par un investissement financier significatif. Dès le lancement du programme, une **enveloppe de 15 000 euros** a été allouée pour les études d'ingénierie. Par ailleurs, l'ARS ARA s'inscrit dans une démarche de soutien pérenne en finançant, pour une durée de cinq ans, 50 % de la rémunération du coordinateur du Contrat Local de Santé.

UNE GOUVERNANCE PARTAGÉE POUR UNE MISE EN OEUVRE EFFICACE

Le Contrat Local de Santé repose sur une **gouvernance collaborative**, impliquant Montluçon Communauté, l'Agence Régionale de Santé, la Préfecture de l'Allier, le Conseil Départemental de l'Allier, l'Éducation Nationale, les établissements hospitaliers, ainsi que de nombreux partenaires institutionnels et associatifs.

Un Comité de Pilotage assurera un suivi rigoureux des actions mises en place et procédera à des ajustements en fonction des besoins émergents du territoire.

Une évaluation globale du dispositif sera réalisée en 2029 afin de mesurer les impacts et ajuster la stratégie si nécessaire.

Relations médias

04 70 02 55 53

communication@mairie-montlucon.fr